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１、令和３年８月２０日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第 1 会

議室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長        

３番 委 員        

４番 委 員        

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長          

教育総務課長        

主幹兼学校教育課長     

生涯学習課長        

スポーツ課参事兼課長補佐  

主幹兼中央図書館長     

本荘教育学習課長      

矢島教育学習課長      

岩城教育学習課長      

由利教育学習課長      

大内教育学習課長      

主幹兼東由利教育学習課長  

西目教育学習課長      

鳥海教育学習課長      

書記（教育総務課参事）   

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和３年８月２０日 午後１時４５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 報告 

 ・各課報告 

日程第４ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後１時４５分、会議の開会を宣言） 

それでは、８月の教育委員会定例会を開会します。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

３番委員と４番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

報告事項でございます。 

時系列に沿ったかたちで報告させていただきます。詳細に

つきましては、各課長より報告いたします。 

前回の定例会以降ですけども、８月１日にカダーレの入館

者５００万人達成ということで、予定どおり達成することが

できました。今回の広報の表紙にもなっておりますので、ご

覧なったと思いますけども、西目町のご家族がちょうど１１

時頃いらして達成となりました。 

８月２日、小野祐佳選手東京オリンピックでカヌースプリ

ントのレースに出場いたしました。結果は後で詳細がありま

すけども、準々決勝７位ということでした。市長への報告は

終わっていますけども、明日、市関係者へ対する報告会が予

定されております。 

８月６，７日でしたけども、本荘東中学校野球部の東北大

会がございまして、秋田県第１代表として出場し、全国大会

に出場できることになりました。今日の６時に出発し、明日

試合となります。 

８月１６日東京パラリンピック聖火採火式がございまし

て、山伏が運んだ鳥海山神々の火として採火され、県の方に

運ばれています。 

時系列としては以上ですけども、項目としてお話ししたい

のが、指定管理者制度の新規導入であります。現在、教育委

員会では指定管理施設２７施設もっておりますけれども、新

たに令和４年度からアクアパルに指定管理を導入したいと

考えておりまして、現在公募を行っているところです。市の

広報にも掲載しておりますけども８月２７日まで提出の期

限としておりまして、公募という形でアクアパルの指定管理

に向けて動いているところであります。 
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教育長 

 

 

 

教育総務課長 

学校関係の工事でありますけども、小さい数も含めますと

かなりの数がありますが、大きいところでは、新山小学校改

築工事、本荘北中学校大規模改修工事。本荘北中については

９９％今月末で終える予定になっております。岩城小学校バ

リアフリー、これも今月末が工期となっており順調に進んで

おります。矢島小学校実施設計、本荘東中学校区統合小学校

の造成設計、そして、旧松ヶ崎小学校の解体工事が先般業者

が決まりまして、長田建設さんの方で２月末までかけて解体

という形になります。これらすべて順調に進んでいるところ

であります。 

 あと一点、状況としてお話したいのが、水林陸上競技場の

件です。陸上競技場は、かなり年数が経っておりますが、平

成１９年に大規模改修を行った競技場でありまして、それか

ら１４年経っております。今まで何事もなく利用していたの

ですけども、先般コースの一部分を含めまして沈下が認めら

れました。沈下が最大３㎝５㎜ほど下がっている場所があり

ます。およその面積が７００㎡ぐらいの場所です。普段使う

分には大丈夫なのですが、公式認定を受けている競技場なの

で、そのままにしておかれない。しかしながら単に直すだけ

ではまた起きる可能性がありますので、今、沈下の原因を探

ろうとしています。前に、西目小学校、岩城小学校において

も地下の水脈や層の関係というとことで、地下探査した例が

ございますけども、そういうことも含めまして原因究明に現

在進んでいるところであります。状況としてご報告させてい

ただきました。 

コロナの関係につきましては、９月５日に予定してました

３００歳以上ソフトボール大会は、中止とさせていただきま

した。現在、岩城で行われる予定であった鳥海弘毅剣道大会

もやむなく中止という方向で進めているところです。 

以上でございます。 

ただいま次長より報告がありましたけれども、何かありま

すでしょうか。（なし） 

それでは日程第３ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（教育委員会関係主な工事の状況（本荘南中学校グラウンド
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学校教育課長 

 

 

生涯学習課長 

 

スポーツ課参事 

 

岩城教育学習課長 

スポーツ課参事 

教育長 

 

教育総務課長 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

スポーツ課参事 

 

 

 

中央図書館長 

 

 

本荘教育学習課長 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

 

由利教育学習課長 

 

大内教育学習課長 

災害測量設計業務委託）について報告） 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、秋の教育委員学校

訪問、市内小・中学校の主な取組・功績等について、小・中

学校修学旅行の状況について報告） 

（芸術鑑賞教室について、鳥海山木のおもちゃ美術館の入館

者数について報告） 

（東京パラリンピック聖火フェスティバル・県集火式・出立

式等について、「チャレンジデー２０２１」について報告） 

（岩城地域多目的屋内施設の今後の方向性について報告） 

（ナイスアリーナ利用状況等について報告） 

ここまでのところで、何かありますか。（なし） 

 そうすれば、各課からの報告になります。 

（９月教育委員会定例会、書籍訂正等請求事件について報

告） 

（初任者研修会、学校図書館研修会、生徒指導研修会、情報

教育研修会、県市連携研修会について報告） 

（大人の登校日、あゆかわ木のクラフトフェア、令和 2 年度

新成人のつどい実行員会、文化財探訪について報告） 

（岩城野球スポーツ少年団秋田県小学生野球大会優勝報告、

新山卓球スポ少全日本卓球選手権大会成績報告、新山及び石

沢ミニバススポ少県大会優勝報告、市３００歳以上ソフトボ

ール大会について報告） 

（夏の子ども読書のつどい、夏の親子読書教室、リユース文

庫、読書会公開講座、学ぶんチャレンジプログラムツアーに

ついて報告） 

（これまで行事が順調に進んでいること、市内のコロナ発生

に伴い状況を見てイベントを中止することについて報告） 

（チビッ子キャンプ、ちびっこハリキリマウンテン、矢島小

水泳教室、布切り絵アート体験教室について報告） 

（日本刀展「匠の技と伝統」、岩城公民館講座、夏のわくわ

く体験ワンデイ、公民館運営審議委員会、亀田城佐藤八十八

美術館企画展、朗読と音楽のひとときについて報告） 

（高嶺大学運営委員会、由利芸術文化協会理事会、高嶺大学、

学社連携会議について報告） 

（わくわく探検キッズ、夏休みカヌー・救助体験、由利本荘・
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東由利教育学習課長 

 

 

西目教育学習課長 

 

 

鳥海教育学習課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

中央図書館長 

委員 

 

 

にかほ地区生涯学習奨励員連絡協議会理事会、大内地域市民

祭について報告） 

（少年自然教室、夏季家庭バレーボール交流大会、東由利自

治会交流パークゴルフ大会、東由利芸術文化協会３０周年記

念式典、東由利小学校校外学習、縄文体験教室について報告） 

（フライングディスク＆クッブ体験教室、ごてんまり作製教

室、夏のおはなし会、キッズダンス教室、着衣泳教室につい

て報告） 

（民俗芸能伝承館お盆特別公演、公民館事業「ちびっこ広

場」、本荘由利地域史研究会と鳥海郷土調査会との研究会に

ついて報告） 

 各課から報告ありましたが、質問、ご意見などありますで

しょうか。 

 急なコロナの増加によりまして各行事が急遽中止という

こともありまして、ご難儀おかけしていると思いますが、そ

の他の行事について行うこともあるでしょうから、その際は

どうぞ気をつけてお願いします。 

 質問ですが、情報研修会があったようですが、先生方に対

しては、学校に任せるということでしょうか。 

 今回の研修に来ていただいた先生方が学校に持ち帰って、

研修の内容をタブレットで紹介したり、資料を回覧しながら

２学期以降の授業の中で使っていただく形になります。 

 わかりました。 

 こちらで手本を示して、学校単位でそれぞれ研修をやって

いただくということですね。情報研修についてはまだまだ考

えていかなければならないことだと思いますので、先生方の

現状を捉えながら進めていただければと思います。 

 図書館の方ですが、鳥海の学校に来てもらって図書カード

を作っていただくことは大変よろしいことだと思います。図

書カードは市内全部共通だと思いますが、作った図書カード

で鳥海の図書館でも借りられるということでしょうか。 

 そのとおりでございます。 

 本荘地域以外の子供たちは中央図書館の方まで来る機会

は少ないと思いますので、この機会に読書に親しんでいただ

ければと思いますので、よろしくお願いします。 
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委員 

 

 

中央図書館長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 似たような質問になりますが、今回鳥海小学校が学ぶんツ

アーで中央図書館に来て図書カードを作りましたが、ほかの

学校でも図書カードを作る機会はあるものでしょうか。 

 このような形ではなかったと記憶しています。新山小学校

の２年生が図書館に見学に来たことはあります。 

 図書カードを作ることは、とても良い事業だと思いますの

で、学校の遠足の際などに、市内全体の子供たちが中央図書

館で図書カードを作れるといいなと思いながらお聞ききし

ておりました。 

 たくさん計画を立てていながら、このコロナの状況で中止

にしなければならないことがたくさんあって、残念でありま

すが、市の事業ですので危険な時はすぐに中止するという判

断が、市民からの信頼の大事な部分だと思います。 

市が開催するから大丈夫、危険な時は速やかに中止すると

いうことが既に行われていることで、保護者は安心して参加

できると思いますので、判断を速やかにして、せっかく企画

したもので大変でありますが、危険な時は中止という英断を

していただければありがたいです。 

日程第４ その他 何かありましたらお願いします。 

 今までコロナが比較的落ち着いていたものが、８月の人の

移動によってかなり増えております。ワクチンを２回打って

いる方もこのとおりなる状況ですので、まずもって職員の皆

様方には、市民と接する機会が多いですから、細心の注意を

払って、かからないように気を付けていただきたい。それで

も、かかってしまう可能性もありますが、その時は素直に休

んでいただいて、感染を広げないことをそれぞれ気を付けて

いただきたいと思います。 

それについて先ほど小坂委員も申しましたが、とにかく危

ない行事はすぐ止めると。かといってこの先まだ続くからこ

の行事は準備しなくても良いなということではないと思い

ます。この先の行事に関しては、やはり準備をしなければな

らない。たとえそれが中止になろうとも準備しなければなら

ないという、葛藤はあろうかと思いますが、めげずに職員を

励ましながら企画をしていただきたい。皆様よりも準備して

いる職員がかなりしんどいと思います。自分がせっかく準備
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

したものができない辛さはよくわかりますが、これが次の機

会の糧になると励ましていただきながら、この困難を乗り越

えていきたいと思っております。皆様もワクチンは打ってい

ると思いますが、お互いに気を付けて頑張りましょう。 

1 点質問です。成人式に関してですが、今年２年分行うわ

けですが、２年分の実行委員会はまとめてやっているのでし

ょうか。個別にやっているのでしょうか。 

 実行委員会につきましては、令和２年度にメンバーが構成

されておりまして、中断後の再開ということになります。 

 成人式は２日連続での開催する前提でございますけども、

それぞれの中身になってきますので、実行委員会について

は、それぞれの会議となります。 

 ただ、例えば一方では開催したほうが良い、もう一方で全

く違う話が出たとしても、開催するにあたっては、最終的に

市の判断になりますけども、ある程度整合性が取れるよう

に、それぞれの情報を市がつないであげなければいけないと

考えているところでございます。 

 それぞれの学年であれば一番安全であると思います。あの

広さですので、間隔を取っていただいてきちんと座っていた

だければ、たぶん安全だと思いますので、その辺をしっかり

準備していただき行っていただければと思います。 

どうぞよろしくお願いします。 

 １１月末までに全国的にコロナワクチンの接種が終わる

という状況ですけども、成人式に出席する際には、強制はで

きませんがコロナワクチンの接種をした状態で参加される

ことになる時期になっていると思います。この状況が落ち着

いてくれるのかなと思いながら 1 年を越えて、安全な状況で

できるのかなと新聞を読んでいました。 

1 年おかれた子供たちもいますので、安全に盛大に実施で

きればいいなと願っています。よろしくお願いします。 

 ありがとうございました。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会８月定例会を閉

会いたします。 

閉会（午後２時５０分、会議の閉会を宣言） 

 


